



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

En la reapertura de las Cortes

Sensato es el consejo que da «La Libertad» a los diputados de las diversas catervas gubernativas, con motivo de la apertura de las Cortes. El señor Azaña ha dicho que se sentía tan bien hallado en el Parlamento como el pez en el agua, o como el águila en el aire. Y el dicho hay que hacerlo bueno ahora. ¿Cómo? El parlamento no es monólogo, porque cuando en él solo se deja oír, o solo se permite que se oiga una voz, la voz del ministerialismo, están evaporadas las esencias de la libertad y actúan por apesadumbradora manera las esencias absolutistas.

Es necesario, pues, ir derechamente al régimen de diálogo. Es necesario que las minorías que constituyen la mayoría dejen hablar a los contradictores o a los impugnadores del Gobierno. Es necesario que los payasos y los jabalíes se engañen por suprimidos y que las razones serenas no se vean cohibidas por las pasiones esclavas. Este sistema de consentir lo que contraria las ideas y los instintos de socialistas y radicales socialistas es desconocido en la Cámara. Verdad es que también va siendo desconocido fuera de ella, como lo prueba, entre otros, el caso del domingo en Zamora, donde los condescendidos elementos de la izquierda trataron de impedir, aunque solo consiguieron perturbar un mitin de derechas. Pero es hora ya de que terminen esos atentados al derecho, y pues el señor Azaña es tan entusiasta del Parlamento recomiende e imponga a sus circunstancias alabarderos la obligación de respetar los juicios ajenos, aunque ellos puedan ser parte para que se trascorran y se pierdan los estipendios y los enchufes intra y extraparlamentarios.

Pero tememos que ni el consejo de «La Libertad» ni el nuestro van a ser atendidos y que, por consiguiente, todo seguirá y todo se quedará que siga como antes. Y si es así y las minorías se cansan de arrear ancas y de sufrir barbarías prevemos que las sesiones de Cortes van a tener harto parecido con los escándalos de los patios de vecindad, o con la dialéctica de las verdulerías. Todo o casi todo depende, claro es, del señor Azaña, pero el señor Azaña es hombre no excesivamente escrupuloso y todo o casi todo lo sacrifica a su continuación en el poder.

MIGUEL PEÑAFLOR

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Murcia, estuvo ayer unas horas en Cartagena para conocer a el ilustre Magistrado de Burgos y diputado a Cortes doctor Gomez Rojí.

—De Madrid el general de Intendencia de Marina don Antonio Murcia y su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

Hoy, día de la Purificación de Nuestra Señora, celebran su fiesta onomástica, entre otras, la excelentísima señora doña Para Manzanares viuda de Tapia, doña Para Palazón de Vidal, doña Para Jáudenes de Diaz y la señora del coronel de Infantería don José Obzón.

Felicidades.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad doña Milagros Bohigas viuda de Pasqual de Riquelme.

—Está restablecida la encantadora señorita Florita Aznar García de Tudela.

—Se halla restablecida la bellísima señorita Amalia Portela.

—Se encuentra enfermo nuestro estimado compañero de Re-

dacción don Luis Martínez Laredo,

—Se halla gravemente enfermo el capitán de Corbeta don Rafael Bobadilla, comandante del submarino «O 3».

La festividad de hoy

La fiesta católica de la Purificación de la Virgen, vulgarmente conocida por la Candelaria, congregó hoy en los templos a numerosos fieles, especialmente en la parroquia del Carmen donde se vienen celebrando solemnes cultos en los que predica el eloquentísimo y docto orador señor Benavent que ha logrado llevar tan concurrido auditorio que muchas personas no pueden entrar por estar atestada la iglesia de público hasta las puertas de la calle.

El comercio, siguiendo la tradición costumbre, cerró medio día.

Sedas y lanas para labores

El surtido más completo de colores en todas las clases.

Almacenes Hinoja

El problema de los parados

Ayer se adoptaron algunas precauciones en el Ayuntamiento, estando custodiado por guardias de Seguridad, ante los rumores de que los obreros parados acudirían en actitud violenta a pedir trabajo.

Una comisión de la F. A. I. visitó al alcalde, siendo recibido por el señor Céspedes, porque el señor Casclaro se hallaba en Torreveja con motivo de la enfermedad de su madre.

Parece ser que en vista de que no se les dió una contestación satisfactoria, los elementos visitantes amenazaron con tomar actitudes extremas si por la Alcaldía no se emprenden pronto obras que mitiguen la situación de los parados.

AYUNTAMIENTO

La sesión de mañana

Orden del día:

Informes de la Comisión de Hacienda en expedientes a instancias de don Narciso Rojo; don Joaquín Madrid; don José Fuentes y don Miguel Izquierdo.

Id. de la misma en virtud de oficio de don Diego Zamora, solicitando se modifique el actual sistema de autorización de talones.

Idem con referencia a las cuentas de depósito de los señores Hijos de Pedro Méndez.

Informe del Jefe de la Guardia Municipal, acerca de la disolución de la Sociedad de caridad «La Armonía» de la diputación de Alumbres.

Instancia de don Juan Forasté solicitando se reduzca el canon que abona por los terrenos sitos en el miselle.

Informe de la Comisión de Gobernación, en el expediente a instancias de don Miguel Sánchez Cano.

Oficio de don José Méndez, renunciando a formar parte de la ponencia que ha de dictaminar la clase de arma conveniente para dotar a la Guardia municipal.

Oficio del Jefe de los Depósitos de Sementales, interesando los auxilios de años anteriores.

Informe de la Comisión de Fomento en los expedientes a instancias de don José Jimenez Esparza, don Higinio Piñero, don Ginés Lozano, don Domingo Orépo, don Trinidad Hernández, don Pascual Casero, don Pascual Avilés, don Isidoro Ballester, doña Dolores Costa, don Francisco Merodio, don Francisco Osete, doña Josefa Mateo, don Emilio González, doña Plácida Saura, don Mariano Manzanares, don Miguel García, doña Pilar Martínez, don

PARA «REPUBLICA»

Lo cortés y lo valiente

¡Es menester tener la más alta memoria que tienen esos señores de «república», para decir que en el antiguo Régimen se padecía persecución y cárcel, por tener ideales republicanos! ¡Pues qué! ¿No había diarios republicanos difundidos por toda España, por docenas, en tantas cuantas partes les placía tranquilamente publicarlos? ¿No se hacían de la República las apologías más feroces tanto en privado como en público, sin que nadie les viniera a la mano a los que lo hacían? ¿No habéis tenido, aquí, en Cartagena, y pacíficamente, por cierto, un magnífico Circulo Republicano, en plena calle Mayor, cuando aún había en España un Trono secular y ese Trono era ocupado por un Rey?

Pues entonces ¿para qué falsear de semejante manera lo que aún vive por ser tan reciente, fresco en la memoria de todo el mundo? ¿Es acaso ya preciso recurrir a ningún género de armas para traer una República, ya triunfadora, y mucho menos de la clase que «República» las emplea? Por suerte para el Régimen hay muchos republicanos que saben ser de verdad, sin recurrir a semejantes medios.

Y si no, ahí tendré, en lo local, a Pérez Larbe. Éste es dando lugar a que la prensa cavernícola, como vosotros la llamáis, ponga mil veces por modelo a un señor que al fin y al cabo, ha militado en el partido radical socia-

lista. Sin embargo, «Cartagena Nueva», nuestro colega entrañable y furibunda enemiga del radical-socialismo local, ha nombrado siempre con respeto a Pérez Larbe. Este viejo decano, que no vé la luz sin llevar la debida censura eclesiástica, sabe combatir en Pérez Larbe al adversario, sin dejar de rendir su homenaje al caballero.

De este modo, por su honrada administrativa y por la reconocida moderación de su carácter, sirve al Régimen Pérez Larbe mucho mejor que vosotros lo hacéis, y le adquiere un prestigio, por su parte, que vosotros parece tendéis empeño en restárselo.

Estas líneas, bien claro se vé, no es una defensa de la Monarquía, ni descubierta ni colapada. Esto no es, ni jura ni meces, que la defensa del derecho, el cual no cesa de atacar «República» tapándose con el Régimen; así como se tapa con un biombo una señora para ocultarse a las miradas del exterior, mientras se cambia de traje. En nombre, pues, del mismo respeto que la República merece, acusamos al diario radical de hacer cuestión de Régimen, lo que no es más que un duelo sangriento y feroz entre las derechas por nosotros representadas y los disidentes elementos izquierdistas, cuyos funerales vendrán pronto, según va el ambiente de todo el país.

X Y Z.

José Liarte; varios chofers del servicio público, varios vecinos de la calle del Molino Monte Sabor, y varios vecinos de la calle de la Pajarita del Barrio de Perel.

Informe de la misma en expediente a oficio del Director de Gas Levante S. A., remitiendo el cuadro anual de alumbrado.

Otro en virtud de oficio de la Alcaldía de Cádiz para que se active la transformación de las estaciones telegráficas costeras.

Expediente en virtud de ruego del señor Escudero sobre construcción de una pasarela en el puente de Santa Lucía.

Instancia de don Ismael Palacio, sobre instalación de una Emisora de Radiodifusión.

Instancia de don Ramón Minguel, Gerente de Industrias Eléctricas de Cartagena S. A., solicitando se le abonen cantidades pendientes.

Informe de la Comisión de Inspección en expediente a virtud

de oficio del Maestro de la Escuela la mixta de Pozo de Palos.

Informe de la Ponencia que instruye expediente a la Comandante de Alumbres.

Oficio del Ministerio de Instrucción Pública sobre profesorado de la Escuela profesional de Comercio.

Philips Philips Philips

Radio - Philips - Radio Lo más grande. Lo asombroso

A 59 ptas. vende los últimos modelos

CASA CASA MAYOR 18

Medios

Enormes rebajas de precios en todas las clases.

Almacenes Hinoja